
НЕ, НУ В НАТУРЕ!
На многих улицах столицы появилась неслабая

реклама: «Клинское - за общение без пон-
тов!» Тихо торопею: похоже, Клинский пивза-

вод держат братки, иначе откуда бы такой жаргон?
Ладно, с ними ясно.

Но неужели среди чиновников, курирующих рек-
ламу на улицах Москвы, тоже завелся братан, кото-
рый так здорово по фене ботает, что разрешил эта-
кую фишку?

Виктор ДЫМОВ

Реставрация фасада здания
Рижского вокзала началась в пят-
ницу, 5 мая, сообщили Интерфаксу
в пресс-службе Московской желез-
ной дороги. Работы будут продол-
жаться в течение всего лета.

На Рижском вокзале началась и
подготовка к летним пассажир-
ским перевозкам: приводятся в по-
рядок платформы и пути, обновля-
ется справочная информация, за-
вершаются мелкие ремонтные ра-
боты вокзальных помещений. За-
лы ожиданий и билетные кассы го-
товятся к приему большого коли-
чества пассажиров.
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Мосгордума на заседании в сре-
ду, 10 мая, выступила против упро-
щенного порядка регистрации ино-
странцев и лиц без гражданства, ко-
торый предусмотрен проектом фе-
дерального закона о миграционном
учете. Председатель комиссии по
безопасности Мосгордумы Инна
Святенко отметила на заседании,
что федеральный законопроект,
принятый в первом чтении Госдумой
в марте, имеет ряд недостатков. По
ее словам, замена разрешительного
порядка регистрации на уведоми-
тельный создаст предпосылки для
обвального миграционного потока,
что сохранит существенную мигра-
ционную напряженность.

Председатель Мосгордумы Вла-
димир Платонов выступил за наде-
ление субъектов РФ правом самим
определять порядок учета иностран-
ных граждан на территории региона.
Не согласились депутаты и с изме-
нением порядка привлечения труда
иностранцев, прибывших в Россию
из стран, с которыми установлен
безвизовый режим. Они против пре-
доставления таким иностранцам
права свободного передвижения по
стране и трудоустройства в любой
организации без учета установлен-
ной властями субъекта РФ потреб-
ности региона в иностранной рабо-
чей силе.
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МОСГОРДУМА
ПРОТИВ
БЕСКОНТРОЛЬНОСТИ

РИЖСКИЙ
ПРИХОРАШИВАЕТСЯ

4
7 млн. 118,5 тыс. РУБЛЕЙ – 
ТАКОВ ОБЪЕМ ШТРАФОВ, 
НАЛОЖЕННЫХ В ПРОШЛОМ ГОДУ НА НАРУШИТЕЛЕЙ
ПРИРОДООХРАННОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА

День за днем:

«МС» - Интерфакс 
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Во время защиты нужно было кратко и емко описать
цель и суть проекта. Особое внимание жюри уде-
лило экономической устойчивости, бюджету, юри-

дической обоснованности и конкурентоспособности бу-
дущего предприятия. Звание «Лучший предпринима-
тельский проект» присуждалось прежде всего работам,
имеющим социальную направленность.

Студенты Вячеслав Ужов и Дмитрий Бурнаев организо-
вали структурное подразделение «Дизор» на базе Мос-

ковского строительного техникума. Эта организация будет
заниматься внутренней отделкой объектов социальной
сферы и жилого фонда ЮВАО. А работниками на сдель-
ной основе станут студенты старших курсов техникума.

Проект школы № 505 ЮАО – организация клининго-
вой компании «Smart Mop». Их акция «Чистые окна»
предназначена для социально незащищенных и мало-
обеспеченных жителей города. Ребята взаимодействуют
с молодежной службой МЦТЗМ «Милосердие» и полу-

чают за свой труд почасовую оплату (55 рублей в час). В
программу вовлечены учащиеся школ, студенты меди-
цинских и педагогических училищ. Они помогают детям
с отклонениями, инвалидам и ветеранам – делают уко-
лы, приносят лекарства, оказывают психологическую
поддержку.

Нельзя не отметить разработку  по созданию туристи-
ческого бизнеса в школе № 536 ЮЗАО, где гидами и экс-
курсоводами по Подмосковью станут сами школьники.

Интересна идея учеников школы № 1360 ВАО, связан-
ная с созданием отеля для животных «Артемон».

В некоторых учебных заведениях ученикам предлага-
ют представить проект на конкурс и получить за это за-
чет по экономике. Победителям предоставляется вне-
конкурсное или на льготных условиях поступление в вуз.
Соискателем может стать каждый инициативный и целе-
устремленный человек в возрасте от 14 до 29 лет. Заяв-
ку на участие и бизнес-план необходимо сдать в МЦТЗМ
«Перспектива».

Натали КИРПА

Система госзаказа
– это подбор
фирм и организа-

ций, которые за бюд-
жетные деньги выпол-
няют по поручению
столичного правитель-
ства различного рода
работы: строят дома,
асфальтируют дороги и
т.д. В настоящее время
в  России формируется
конкурсная (тендерная)
система размещения
госзаказов. С 1 января

2006 года действует но-
вый федеральный за-
кон № 94-ФЗ, регламен-
тирующий эту деятель-
ность.

- Это фундаменталь-
ный закон, - отметил
Игорь Артемьев. – На
его основе, по нашим
подсчетам, в стране бу-
дет проводиться до по-
лутора миллионов кон-
курсов на сумму поряд-
ка 1,5 трлн. рублей. Без
сомнения, лидерство в

развитии тендерной си-
стемы в России принад-
лежит Москве, и мы бы
хотели тиражировать
используемые в столи-
це высокие технологии
в данной сфере дея-
тельности.

По словам выступав-
шего на заседании
председателя Москов-
ского комитета по орга-
низации и проведению
конкурсов и аукционов
Геннадия Дегтева, если

в 2004 году в городе
было проведено семь
тыс. конкурсов, а в про-
шлом  - 13 тыс., то в ны-
нешнем году их количе-
ство возрастет до 40
тысяч. Сумма заказов,
реализуемых через кон-
курсы, равна 180 млрд.
руб.

- Мы обсуждаем се-
годня не хозяйственный
вопрос, - резюмировал
в заключение мэр сто-
лицы Юрий Лужков. –
По сути, это вопрос,
связанный с чистотой и
прозрачностью всей го-
родской экономической
системы, борьбой с
коррупцией. Сделано
много, но до совершен-
ства пока далеко, систе-
му конкурсов надо ос-
новательно очищать от
ловкачей.

Проект постановле-
ния по данному вопросу
принят за основу.

Владимир
РАТМАНСКИЙ

Городская комиссия по орга-
низации и проведению кон-
курса «Московский дворик»

определилась с финальным объ-
ектом благоустройства. Таковым
станет территория Лужников,
главного спортивного сооруже-
ния столицы, отмечающего 1 ию-
ля полувековой юбилей.

- К этой дате, - сообщил «МС»
председатель конкурсной комис-
сии, начальник ОАТИ города
Иван Ищенко, - решено заново
провести здесь благоустройство.
Фронт работ определен проек-
том. Территория разбита на уча-
стки, и по результатам жеребьев-
ки за каждым из них закреплен
один из столичных округов.

Традиционно благоустройство
финального объекта будет осу-
ществляться на благотворитель-
ной основе, в нем примут уча-
стие лучшие подрядные органи-
зации. Объем работ достаточно
велик. Предстоит отремонтиро-
вать более 27 тыс. квадратных
метров фасадов, 35 тыс. квад-
ратных метров асфальтового по-
крытия, уложить 1,5 тыс. квад-
ратных метров плитки, отремон-
тировать три фонтана и почти

полторы сотни устройств наруж-
ного освещения, привести в по-
рядок спортивные площадки.
Под руководством городской
конкурсной комиссии работы
здесь начались еще в начале
марта. Демонтирована и вывезе-
на часть устаревшего оборудова-
ния, проведена санитарная об-
резка деревьев. В ближайшее
время в работу включатся сто-
личные округа.

Петр ПОЛЫНОВ

«Мне сверху видно все, ты так и
знай» - такую грозную фразу
теперь экологическая мили-

ция города вполне может адресовать
всем нарушителям природоохранного за-
конодательства. Дело в том, что в распо-
ряжении ведомства уже второй сезон
есть вертолет, и, поднимаясь в воздух,
милиционеры имеют возможность загля-
нуть за все высокие заборы. Базируется
он на аэродроме в Быкове, и в каждый
рейс помимо милиционеров-экологов от-
правляются инспектора Департамента
природопользования и охраны окружаю-
щей среды города Москвы, работники
префектур.

За один вылет инспектируется два ок-
руга, и сегодня, 12 мая, черед востока и
юго-востока, поэтому в команде проверя-
ющих присутствуют инспектора этих ок-
ругов. 

- Неужели что-то можно разглядеть с
высоты трехсот метров? - делюсь я свои-
ми сомнениями перед посадкой. 

- Видно все отлично, вся территория
просматривается как на ладони. Сколько
бы времени понадобилось, чтобы обойти
ее пешком, а так  за два часа осмотрим
все. Сейчас сами убедитесь, - обещают
мне.

Вертолет наконец отрывается от бы-
ковского поля и начинает подъем. Земля,
постепенно удаляясь, превращается в
картинку, похожую на карту: извивающа-
яся внизу речушка Пехорка, поля, просе-
лочные дороги, дома и деревья – все дей-
ствительно видно очень хорошо. Рассмо-
треть собравшихся на пикник и развед-
ших костер в лесу – запросто.

Сверху особенно видна работа ланд-
шафтных архитекторов – проспекты и
бульвары Марьинского парка и Марьина
ровно расчерчены и напоминают макеты:
деревца, скамейки, тропинки. По сравне-
нию с дачными местами, кстати, поража-
ет чистота городских территорий. Но цель
полетов – это в первую очередь проблем-

ные территории: промзоны, берега Моск-
вы-реки. Впрочем, интересны и склады
стройматериалов, и другие хозяйствен-
ные площадки. Каждый инспектор знает
свой округ, и его опытный глаз быстро
отыскивает проблемные места.

Поражает количество деревьев в горо-
де. Конечно, Восточный округ особый,
это и Измайлово, и Сокольники, и Лоси-
ный Остров - просто океаны зелени, но
сверху и простые городские кварталы
видны в другом ракурсе, и оказывается,
что и они утопают в зелени.

Приз зрительских симпатий, пожалуй,
во время облета достается парку «Куско-
во» – с терракотовыми дорожками,
оформленными рядами кустарников,
клумбами и беседками сверху он смот-
рится просто лубочным и игрушечным.
Хотя потом выясняется, что как раз этот
лубочный рай оказывается в списке ин-
спекторов – они усматривают непорядок
у красного кирпичного здания.

Во время облета никто не обменива-
ется мнениями – слишком сильный гро-
хот стоит в салоне, практически невоз-

можно докричаться. Это потом, вернув-
шись на землю, проверяющие просмот-
рят свои записи  и составят список про-
блемных адресов. Помимо Кускова в
нем окажутся:  главная аллея Измайлов-
ского парка в месте пересечения с Мос-
ковским проспектом, территория под
эстакадой третьего транспортного коль-

ца в районе шоссе Энтузиастов, камне-
дробилка на Южнопортовой, ГСК в Ле-
фортове на берегу Яузы. Чтобы выяс-
нить последний адрес, инспектора рас-
кладывают карту города и совместными
усилиями определяют местонахождение
интересующего участка. А вообще все
они вели фотосъемку с борта вертолета,
это поможет детально рассмотреть за-
валы, нахламления - и затем отправить-
ся с проверкой.

Произнесенное мною слово «свалка»
чрезвычайно пугает инспекторов, ока-
зывается, свалок-то осталось всего три
по городу, по одной в САО, ЗАО и СЗАО,
на востоке их нет. Отличаются захлам-
ление, навал и свалка размерами, все
строго регламентировано.  Но вообще
этот облет никаких особенных открове-
ний не приносит. «Все чисто» - таков
вердикт проверявших. И вообще, по их
мнению, по сравнению с прошлым го-
дом картинка города сегодня – это небо
и земля. Насколько грязно было в про-
шлом году, настолько чисто  в этом.
Причина перемен? 

- Работаем, - лаконично отвечают ми-
лиционеры. - Даже удалось заставить
железнодорожников убрать террито-
рию вокруг путей!

Но все-таки, наверное, в наведении
порядка не последнюю роль сыграли и
большие штрафы, установленные мос-
ковским правительством, - до 100 ты-
сяч рублей за нарушение природоох-
ранного законодательства, да и феде-
ральные законы в этом году «подтяну-
лись». Так, наконец-то Госдумой в кон-
це прошлого года были приняты соот-
ветствующие поправки, и теперь в КоАП
предусмотрены такие же большие
штрафы. Ну а такое современное техни-
ческое средство, как вертолет, конечно
же, как нельзя кстати дополняет про-
цесс борьбы с природоохранными на-
рушениями.

- Благодаря таким облетам в про-
шлом году нам удалось выявить 18
вновь образовавшихся захламлений
территории города, - говорит начальник
отдела взаимодействия с государствен-
ными природоохранными контролиру-
ющими органами Управления по борьбе
с правонарушениями в области охраны
окружающей природной среды (эколо-
гической милиции) Григорий Кибак. –
Всего было проведено 1335 совместных
проверок с государственными природо-
охранными и контролирующими ведом-
ствами, выявлено 6499 административ-
ных правонарушений, выдано 1310
предписаний на ликвидацию несанкци-
онированных свалок и навалов мусора.
Наложено штрафов на 7118500 рублей.

Ольга МАТВЕЕВА

В БИЗНЕСМЕНЫ С 14 ЛЕТ
В этом году на конкурс «Лучший предпринимательский проект мо-
лодежи города Москвы» молодежного центра труда и занятости
«Перспектива» было представлено более 150 проектов. Это рабо-
ты учащихся школ, студентов. Конкурс проходил в два этапа – ок-
ружной и городской.

В НЕБЕ - ЭКОПАТРУЛЬ

ФОТОФАКТ

ЛУЖНИКИ 
ВЫШЛИ В ФИНАЛФ
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Всего лишь на два дня в рамках
профилактических работ отключат
в этом году горячее водоснабжение
в 303 зданиях, из них 237 - жилые
дома района Южное Бутово, сооб-
щил в четверг, 11 мая, журнали-
стам первый заместитель мэра в
правительстве Москвы, руководи-
тель Комплекса городского хозяй-
ства Петр Аксенов. По его словам,
до 14 дней сроки планового отклю-
чения горячего водоснабжения со-
кратятся еще в 1590 зданиях, из них
более тысячи - жилые дома рай-
онов Внуково, Митино, Тушино,
Кунцево, Южное Чертаново, Люб-
лино. 

- В ходе ремонтно-профилакти-
ческих работ Московская объеди-
ненная энергетическая компания
планово будет заменять старые ме-
таллические трубы на трубы нового
поколения. В результате появляется
возможность выхода на иной ре-
жим эксплуатации тепловых сетей,
при котором снижаются объемы
профилактических работ, затраты
на них и сроки профилактического
отключения, - рассказал П. Аксенов.

Он добавил, что в новостройках
трубы из сшитого полиэтилена и с
пенополиуретановой изоляцией за-
кладываются уже при строительст-
ве. При этом профилактические ра-
боты касаются только вспомога-
тельного оборудования - задвижек,
клапанов...

С НОВЫМИ
ТРУБАМИ ЖИТЬ
КОМФОРТНЕЕ

ПРОЗРАЧНЫЙ КОНКУРС –
КНУТ ДЛЯ ЛОВКАЧЕЙ
На состоявшемся 16 мая в столичной мэрии за-
седании правительства города обсуждались
проблемы развития системы размещения госза-
каза Москвы. На заседании присутствовали за-
меститель министра экономического развития и
торговли РФ Андрей Шаронов и глава Федераль-
ной антимонопольной службы Игорь Артемьев.


